



El reconocimiento de salas es hoy:

# A partir de mañana, 32 mil personas podrán rendir la PAES de Invierno en todo el país

De los inscritos, el 60,8% terminó su escolaridad el año pasado (19.454 personas), mientras que el 39,2% lo hizo con anterioridad.

Ó. RIQUELME Y J. C. ROMO

Con el objetivo de brindar una nueva oportunidad de ingresar a la universidad, hoy, mañana y el miércoles se rendirá la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) de Invierno Admisión 2026, para la cual existen 32.017 inscritos en todo el país —un 3,1% más que el año pasado—, quienes se desplegarán en 49 diferentes sedes a nivel nacional.

A cargo del proceso, el Demre precisa que la cuarta versión del examen invernal es una aplicación acotada y para la cual se extienden 50 mil cupos destinados solo a egresados de enseñanza media. Es así como de los inscritos en esta oportunidad, el 60,8% terminó su escolaridad el año pasado (19.454 personas), mientras que el 39,2% lo hizo en años anteriores.

Fue la edición 2022 la que registró la mayor cantidad de inscritos, con 33.379.

La PAES de Invierno parte hoy con el reconocimiento de sa-

las, para ya mañana y miércoles rendir las pruebas de Competencia Lectora y de Matemáticas, así como la de Ciencias y la de Historia y Ciencias Sociales. Sus resultados se conocerán el viernes 18 de julio, desde las 9:00 horas, en demre.cl.

## Preparación y nervios en la antesala

En Talca, los mellizos Sebastián y Francisco Salazar se han preparado durante meses para esta prueba, ya que el objetivo es uno: obtener un buen puntaje para estudiar Medicina. "He realizado ensayos, he estudiado la materia, he revisado pruebas PAES anteriores", relata el primero y precisa:

"Quiero estudiar Medicina, porque es un área que me gusta mucho. (...) Ya la he dado antes, pero por lo que significa la prueba, es una razón para estar nervioso".

Francisco, en tanto, indica que "estuve yendo a preuniversitario, he hecho muchos ensayos de

## DATOS CLAVE

### Más mujeres en el proceso

Tanto en la PAES de Invierno 2024 como en la de este año, las mujeres han representado el 60% de los inscritos para rendirla.

Además, del actual proceso, el 74,6% rindió la PAES regular en noviembre del año pasado y, ahora, volverá a dar, al menos, una de las cinco pruebas disponibles.

Con todo, las pruebas obligatorias, es decir, Competencia Matemática 1 (M1) y Competencia Lectora, fueron las más inscritas en esta oportunidad, con un 91,2% y 92,2%, respectivamente. Sin embargo, hubo una disminución de 11,5% en la inscripción de Competencia Matemática 2 (M2) respecto del año pasado.

Finalmente, las regiones de Tarapacá y O'Higgins fueron las que más aumentaron la cantidad de inscritos, registrando un alza de un 7,3% y 12,9%, respectivamente, en comparación con la de Invierno 2024.

años anteriores, estudio por mi cuenta" y piensa en "estudiar Medicina, y como segunda opción Química y Farmacia".

"Estoy un poco nervioso, pero tengo que ir seguro, porque si no me creo el cuento, nadie lo va a creer", dice.

En esta versión, Colina y Talagante, en la Región Metropolitana, y Talcahuano y Coronel, en la del Biobío, se sumaron como se-

des invernales, pasando de 45 a 49 comunas o localidades donde se aplicarán las pruebas este mes.

Leon Varas, directora del Demre de la U. de Chile, afirma que "siempre la principal recomendación es la tranquilidad, eso lo que nos permite es rendir adecuadamente", y que si bien "el clima siempre es el principal problema en la prueba de invierno, podemos dar tranquilidad de que nos



JUAN CARLOS ROMO

**POSTULANTES.**— Según datos del Demre, la PAES de Invierno registró 31.067 inscritos el año pasado.

hemos preparado, coordinado con muchos servicios, y estamos tranquilos de que vamos a ofrecer las condiciones para que (...) los postulantes lo hagan con toda tranquilidad y que aprovechen esta oportunidad, que en general les permite mejorar sus puntajes".

Según datos del Demre, el 77% de los inscritos ya ha rendido la PAES. En este sentido, para la jefa del Departamento de Asesoría Vocacional y de Estudio de Preuniversitario UC, Claudia Madrid, "los estudiantes que se enfrentan a rendir la prueba por segunda o tercera vez, tienen que considerar que no parten desde cero, sino desde una posición más informada, estratégica y con mayor confianza, ya que la experiencia con la que cuentan los vuelve más maduros en su

proceso. En esta ocasión tienen la oportunidad de analizar cada uno de los pasos dados hasta ahora en su preparación, acercándose a sus metas de una forma más orientada y enfocada".

"La evidencia muestra que los estudiantes que obtienen mejores resultados son aquellos que planifican su estudio y sus horarios, establecen metas claras, emplean estrategias de aprendizaje profundas, confían en sus capacidades, organizan su entorno, buscan apoyo cuando lo necesitan, se monitorean, autorregulan su motivación ante contenidos o tareas no gratas o densas y reflexionan continuamente sobre su desempeño", detalla Yaranay López, psicóloga educativa y académica de la U. de Concepción.